

LA RIVE

57

Décembre 2024

Feuille d'informations et de critique constructive sur la politique municipale et intercommunale.
Responsable de la rédaction: Jean-Paul Goyhèneche goyheneche02@orange.fr 03 23 38 01 45.

Rejoignez-nous sur <https://ugnylegay.ovh>



La campagne autour d'Ugny le Gay...
Entourée de ses collines boisées...

Edito: Nous en avons fini avec l'année 2024... Une année paire, qui pour quelques superstitieux serait une année de chaos et de division, contrairement aux années impaires qui sont des années d'unité et de cohésion du monde... Bon, en dehors de ce genre de c..., il faut quand même avouer qu'elle ne nous a pas amené grand-chose de bon, cette année 2024, tant au niveau local qu'au niveau National...

A Ugny le Gay, nous avons eu la vidéo-surveillance, un investissement prohibitif qui ne sert à rien, sauf à préparer la surveillance policière et la domination totale de nos gouvernants dans les prochaines années... Au niveau du département de l'Aisne, il a été déclaré en quasi-faillite par les élus qui en ont la charge... Quant à la région, celle-ci a été victime de terribles crues qui ont ruiné bien des vallées, en somme une année de misère telle qu'on ne l'avait pas connue depuis les terribles années Covid...

Au niveau National, des élections qui ont amené un parti fasciste aux portes du pouvoir, celui-ci téléguidant le gouvernement d'une droite dure totalement illégitime au regard du résultat de ces élections... Pour en définitive être destitué trois mois plus tard, pour cause d'incompatibilité avec les promesses de campagne du parti fasciste...

Au niveau planétaire, l'élection d'un Président Américain climato-sceptique qui mène tout droit l'humanité vers une planète invivable...

Le bilan n'est donc pas trop réjouissant, et on se demande quelle trajectoire attend le monde

des humains pour les prochaines décennies... A ce stade là, quelle pourrait être la solution?... Déjà, virer les vieux «cons» qui président aux destinées du monde, et donner les clés aux jeunes générations qui seront les seules à subir les effets de cette gestion catastrophique de la planète...

C'est ce que nous devrions faire déjà en premier lieu dans notre petite commune... Que les jeunes prennent le pouvoir et qu'ils prennent les décisions qu'ils assumeront dans les prochaines décennies, car pour nous c'est fini!

Mais si on veut que leur gestion soit à la hauteur de leur désir et de leur ambition, encore faut-il les préparer à cette mission, afin qu'ils aient une vision claire, lisible et documentée des politiques locales et municipales qu'ils devront piloter...

Et cela ne se fait pas en un jour...

Aussi cette année pré-électorale sera cruciale pour les informer et les préparer aux futures missions dont ils auront la charge s'ils acceptent de s'investir dans la conduite des affaires locales, communales et intercommunales... Et croyez-moi ce n'est pas une mince affaire!

Néanmoins je me tiendrai à la disposition de tous les citoyens qui veulent bien tendre une oreille attentive aux modestes connaissances que j'ai de la chose publique...

Et pour commencer, je vous proposerai à partir du mois de Janvier 2025 un inventaire des choses dont il serait bien utile de se préoccuper dans la commune d'Ugny le Gay...

Et comme il ne se passe pas grand-chose dans notre petit village, je continue à vous raconter les aventures électorales de notre «peuple Ugnyen» durant ce dernier quart de siècle... Bonne lecture...

Histoires d'élections 3/5...

25 ans de chicaneries électorales à Ugny le Gay

Les deux premiers chapitres de ces histoires d'élection ont été édités dans les numéros 42 et 43 de la rive, en Septembre et Octobre 2023... Ce qui suit en constitue le troisième volet, les élections municipales de 2008...

3. 2008... Les Trahisons ordinaires de la politique locale commencent déjà ici...

Pour commencer, ces élections de 2008 n'avaient pas été du tout préparées par les conseillers sortants... Peut-être certains ne me croyaient pas du tout lorsque j'ai déclaré que je ne me représenterai pas... Et ce n'est que quelques semaines avant l'échéance que certains ont décidé de faire campagne, peut-être même à l'issue du dernier conseil municipal... Seul un habitant du village, d'ailleurs récemment installé, avait activement préparé son élection, ambitionnant de devenir Maire, et ayant construit une liste autour de lui, fait d'anciens conseillers, mais aussi de têtes nouvelles... Il m'avait d'ailleurs demandé de faire campagne avec lui, proposition que j'avais d'ailleurs décliné, trop inquiet que ces nouvelles élections ne dégénèrent en luttes fratricides...

Et c'est effectivement ce qui s'est passé... Les conseillers sortants n'ayant pu se mettre d'accord pour présenter une liste commune, ils se sont répartis sur les deux listes en lice: celles de Monsieur E.P., qui se présentait avec la ferme intention d'être Maire; et celle bâtie de bric et de broc par Monsieur E.M., qui n'avait ni programme, ni tête de liste, ce qui l'arrangeait d'ailleurs, vu qu'il pouvait ainsi débiter tous les mensonges et perfidies sur les concurrents sans avoir besoin de se référer à un programme ou n'importe quel document écrit engageant politiquement les candidats sur la future politique de la municipalité...

La campagne électorale de cette mandature fut d'ailleurs assez rocambolesque... Monsieur JP.M. ayant revendiqué d'être en haut de la liste de Mr E.M., ce privilège lui ayant été refusé, il se retira du jeu avec fracas... Cela ne l'empêcha pas d'ailleurs de récolter 35 voix alors qu'il n'était pas candidat... Ce qui m'avait d'ailleurs inspiré une lettre aux habitants dans

laquelle j'avais dénoncé des campagnes électorales «clandestines»...

Cette campagne fut d'ailleurs émaillée de multiples lettres aux habitants, notamment celles de deux candidats qui se présentaient individuellement et qui ne manquaient pas de sel... Mr B.G. postulait clairement aux fonctions de Maire... Je ne résiste pas au plaisir de reproduire ces monuments de «clochemerlerie» qui font le charme de nos communes rurales... Je les éditerai dans notre prochain numéro...

Les choses étant ce qu'elles sont, la campagne électorale passée, fort mal parfois, avec quelques mots injurieux prononcés par Mr E.M. quand ils rencontraient les gens tractant pour l'autre liste, les résultats se sont soldés par quelques surprises...

D'abord, aucun des conseillers sortants ne sont passés au premier tour... On peut en déduire que la population a sanctionné le manque d'investissement de ceux-ci lors de la précédente mandature, ou leur division exacerbée lors de la campagne...

Ensuite seuls cinq candidats ont passé la barre de la majorité des suffrages, dont deux femmes et un candidat d'origine maghrébine, ce qui dans un village qui vote extrême droite à une majorité écrasante est assez cocasse... Les deux autres élus du premier tour étant les candidats isolés, ce qui a suscité chez notre candidat Maire B.G. de très vifs espoirs de réussite...

Une belle trahison comme on les aime en politique...

Finalelement, les quatre conseillers sortants ont été élus au deuxième tour et pour fêter ça, nous nous sommes retrouvés quelques citoyens d'Ugny chez Monsieur J.T. pour sabler le champagne... Il y avait avec nous J.G., mais aussi B.G., qui ne désespérait pas de rallier une majorité des nouveaux élus autour de sa candidature au poste de premier magistrat... Alors le champagne aidant, on s'est mis à faire des plans sur la comète... A coup sûr on pouvait compter sur quatre voix plus la sienne qui voteraient pour lui...

Restait une sixième voix à trouver pour remporter la mise... J.T. se faisait fort de convaincre Sylvie Lelong de se rallier à leur cause et élire ainsi B.G. Maire du village... Alléluia, c'était gagné! B.G. s'y voyait déjà...

Mais c'était sans compter sur ce que j'ai appelé en d'autres temps une chronique banale de trahisons ordinaires...

Le dimanche suivant, Sylvie Lelong était élue Maire du village, J.T. était élu adjoint au Maire, et B.G. ne recueillait que trois voix lors de cette élection!

Le Père Noël est passé dans le village!



Cette année encore le Père Noël est passé dans les rues d'Ugny le Gay... Cela va bientôt faire trente ans que cette coutume est respectée... Mais a-t-elle encore bien toute sa signification?... Il y a vingt ans, quand passait le Père Noël, tous les habitants étaient sur le pas de leur porte pour accueillir le Père Noël, avec un bout de tarte et du vin chaud... Est-ce encore le cas aujourd'hui, je n'en suis pas si sûr...



Pour ce Noël, les personnes âgées ont eu un beau colis de fête, le même que celui de 2024, mais ne boudons pas notre plaisir! Cependant, à qui dire merci?... Car fort hypocritement, il était accompagné d'une lettre signée CCAS, et en tout petit "Commission Consultative d'Action Sociale", alors que ce colis, c'est le Conseil Municipal qui le finance... Pourquoi donc faire croire aux gens que le CCAS existe encore?.....